



La Facultad de Medicina despunta mientras el Hospital pierde atractivo

Hace diez años, el tercer estudiante con la mejor nota del MIR eligió el complejo hospitalario pero en 2014 el primero en escoger el centro sanitario fue un alumno con el puesto 504

R.D.L. | SALAMANCA

Con 3.845 solicitudes de acceso en primera opción, la Facultad de Medicina de Salamanca fue la más demandada de todo el país por los estudiantes de nuevo ingreso el pasado curso 2013-2014. Los estudios sanitarios de la Universidad salmantina sacan una clara ventaja al resto de centros, ya que los siguientes en el ranking son la Facultad de Medicina de la Universidad de Cantabria, con 2.925 solicitudes en primera opción; la de Murcia, con 2.901; la Complutense de Madrid, con 2.891; y la de Zaragoza, con 2.888 peticiones.

Estos buenos datos contrastan, sin embargo, con los resultados de las pruebas MIR, donde los alumnos de Salamanca apenas destacan, y con la incapacidad del Hospital de Salamanca para atraer a los mejores Médicos Internos Residentes (MIR).

Mientras que en el curso 2013-2014 la Universidad de Salamanca registró 5.561 preinscripciones para ingresar en el grado de Medicina, 3.845 en primera opción y 1.716 en segunda y sucesivas, en ese mismo período el primer MIR que eligió el Hospital de Salamanca para completar su formación fue el alumno que obtuvo el puesto 504 en la prueba.

Esta tendencia negativa se ha ido acentuando en la última década, agravándose de forma preocupante el pasado curso. Y es que las cifras actuales poco tienen que ver con las del período académico 2004-2005, cuando el tercer estudiante con la menor nota de la prueba MIR eligió el Hospital de Salamanca para desarrollar su carrera sanitaria. Salvo en 2006-2007 cuando el complejo hospitalario fue seleccionado por el estudiante con la cuarta mejor nota, en los siguientes años la situación ha ido empeorando. En el puesto 88, en el 100, en el 111, en el 169, en el 192 y en el 417, esos son los lugares que ocupaban en el examen de MIR los médicos que eligieron en primer lugar el Hospital salmantino de entre más de 7.000 en la última convocatoria.

La pérdida de calidad, la falta de medios o la reducción de servicios punteros pueden ser algunas de las causas por las que los médicos rechazan el complejo de Salamanca para completar su especialización. Los expertos no lo tienen claro, aunque coinciden en la necesidad urgente de frenar esa tendencia negativa.

Tampoco los resultados obtenidos por los estudiantes de la Facultad de Medicina de Salamanca en dicha prueba son favorables. En el curso 2012-2013, solo 2 de las 100 mejores notas del examen de



Estudiantes de Medicina en una de las clases de la Facultad. | ARCHIVO

Hay que reflexionar sobre por qué la Facultad de Medicina tiene tirón entre los alumnos y el hospital no

Médico Interno Residente a nivel nacional las obtuvieron dos alumnos de la Facultad de Medicina de Salamanca. Unas cifras muy alejadas de las que obtuvieron los estudiantes formados en las principales facultades nacionales. En ese mismo período, la Central de Barcelona consiguió 12 alumnos entre los 100 primeros, 11 la Autónoma de Madrid, 10 la Universidad de Navarra, 8 la Autónoma de Barcelona y 7 la de Santiago de Compostela.

¿Por qué la Facultad de Medicina salmantina tienen tanto "tirón" entre los estudiantes pero no el Hospital? ¿Qué falla en la formación de los jóvenes de cara al

MIR? Es necesario una reflexión.

El decano de la Facultad de Medicina, Francisco Javier García Criado, ya está trabajando en la búsqueda de soluciones en el ámbito formativo con el fin de reforzar la preparación de los alumnos ante el examen MIR, una prueba clave para el futuro de los jóvenes médicos.

El pasado año, el centro puso en marcha un programa voluntario para ofrecer una formación extra a los alumnos de sexto curso. Un centenar de estudiantes participó en la iniciativa que se repetirá este año. En ese curso los alumnos reciben indicaciones sobre qué temas estudiar cada semana y pueden probar sus conocimientos en dos test intermedios y un examen final.

Además, la Facultad está estudiando la posibilidad de modificar el sexto curso del grado para que, como sucede en otros centros universitarios, los jóvenes cuenten con menos carga teórica en el último año de carrera, de forma que dispongan de más tiempo para preparar el MIR.

LOS DATOS

3.845
SOLICITUDES EN PRIMERA OPCIÓN

En el curso 2013-2014, el número de estudiantes de nuevo ingreso que solicitó cursar estudios de Medicina en la Universidad de Salamanca ascendió a 5.561 personas, 3.845 en primera opción.

504
PUESTO DEL MIR QUE ELIGIO SALAMANCA

El primer MIR que eligió el Hospital de Salamanca para continuar con su formación fue el que obtuvo el número 504 en el examen de MIR, un dato muy alejado del de años pasados.

11

DE LOS 1.500 MEJORES ESCOGEN EL HOSPITAL
Solo 11 de los 1.500 estudiantes con las mejores notas en el examen de MIR se decantaron por el complejo hospitalario de Salamanca en el proceso de selección de la convocatoria de 2013-2014.

2

ALUMNOS ENTRE LOS CIENTO MEJORES
Dos alumnos de la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca consiguieron 2 de las 100 mejores notas en el examen de MIR de 2013, la cifra está lejos de los 12 de la Central de Barcelona.